

Plan preventivo de incendios forestales lleva construidos más 85 mil metros lineales de cortafuegos en sectores de Viña del Mar



La Iniciativa, que involucra a vecinos de toda la ciudad, es complementada con charlas socioeducativas y programas de capacitación. Acción se suma a las labores de desmalezado y mantención de cortafuegos que ejecuta la Dirección de Operaciones y Servicios.

y Servicios, las cuales consisten en **trabajos de desmalezado y cortafuegos** en más de 150 puntos en diversos sectores de la comuna. El trabajo se realiza conforme a la «Propuesta de obras de mitigación», de la Corporación Nacional Forestal (Conaf), para proteger a la comunidad y reducir los efectos de un posible incendio forestal, particularmente en zonas de interfaz urbano-forestal. Es así como se ejecutaron trabajos en El Olivar y Reñaca Alto.

CORTAFUEGOS

Dentro del plan de manejo de prevención de incendios forestales, está considerada la **reparación y mantención de cortafuegos, labor que se ha seguido ejecutando, completando 85 mil metros lineales**, los que se han reforzado en la última semana, con trabajos en distintos sectores de la comuna, como Lajarilla, Villa La Cruz, Villa Independencia y Campamento Felipe Camiroaga.

Todas las actividades de prevención y mitigación ante la amenaza de incendios forestales son sistematizadas y supervisadas por el Departamento de Gestión del Riesgo de Desastres, en cumplimiento con lo dispuesto en la Ley 21.364. Además, las acciones son reportadas al **Comité Operativo de Gestión de Riesgo de Desastres (Cogrid)** para garantizar la coordinación y el involucramiento de todas las entidades competentes ante un incendio forestal.

Más de una treintena de operativos de desmalezado compartidos con la comunidad ha desarrollado el Municipio de Viña del Mar, como parte del reforzamiento al trabajo de **prevención de incendios forestales** para la presente temporada.

La modalidad, que tuvo un piloto en agosto, se inició a fines de noviembre para **reducir el eventual impacto de siniestros y otros riesgos relacionados**, especialmente en los sectores de la interfaz urbano-forestal, con énfasis en las laderas y quebradas.

Se trata de un trabajo coordinado por la Dirección de Desarrollo Comunitario y la Dirección de Seguridad Pública, a través de los gestores comunitarios. Además cuenta con el apoyo de la Oficina de Participación Ciudadana (PAC), que facilita la integración de la comunidad en estos procesos de prevención y sensibilización, mediante el apoyo de organizaciones, tales como universidades, Injuv, grupos de Scout y otras instituciones comprometidas con la labor comunitaria.

Junto con desmalezado de áreas críticas, los operativos incluyen la realización de **charlas socioeducativas y programas de capacitación** sobre el uso seguro de herramientas para la gestión de incendios forestales a través de los

talleres de Familia Preparada que están a cargo del Departamento de Gestión del Riesgo de Desastres.

mitigación frente a los riesgos asociados a incendios forestales, se suman las labores desarrolladas por la Dirección de Operaciones



APOYO DE TECNOLOGÍA

En sectores de mayor complejidad se ha realizado un **proceso de cartografía participativa**, que ha involucrado activamente a los miembros de la comunidad. Este análisis técnico tiene por objetivo la identificación precisa de áreas críticas, con el fin de priorizar el desmalezado y otras intervenciones.

Para optimizar estos esfuerzos se ha contado con el apoyo de drones para tener una visión más amplia y detallada de las zonas de intervención.

A las acciones preventivas y de

